

令和5年度第1回清川村社会教育委員会議会議録

- 1 日 時 令和5年10月26日(木) 午後1時30分から
- 2 場 所 清川村保健福祉センターやまびこ館2階「多目的集会室1.2.3」
- 3 出席者 **【委員】**
議長 山口志ず子、副議長 平田由深子、委員 細野百合子
委員 川瀬十三男、委員 梶原志津子、委員 松田拓也
委員 山口厚子
【事務局】
生涯学習課長 中澤志伸
- 4 内 容
 - 1 開 会
 - 2 あいさつ
 - 3 案 件
 - (1) 令和5年度社会教育事業計画について
 - (2) 令和5年度社会教育委員事業について
 - (3) 令和5年度社会教育委員関係団体等への補助金及び交付金の交付について
 - (4) 令和6年度社会教育事業の検討について
 - (5) その他
 - ・神奈川県社会教育委員連絡協議会地区研究会の参加について
 - 4 閉 会

1 開 会

事務局 皆様、こんにちは。定刻になりましたので、令和5年度第1回清川村社会教育委員会議を始めます。

はじめに、議長からご挨拶をお願いいたします。

2 あいさつ

議 長 **【開会のあいさつ】**

昨日の住民懇談会の中で、生涯学習課の業務が大変そうだったので配置人数が少ないのではないかと話したところ、10月1日付けで人員補充がされているとのことでした。委員からも会議開催について、色々と問合せをいただいておりますが、やっと第1回目が開催できて良かったと思っております。

議事進行のご協力、よろしくお願いいたします。

事務局 ありがとうございました。

これからの議事進行につきましては、議長にお願いしたいと思います。
よろしくお願いいたします。

3 案件

議長 案件1 令和5年度社会教育委員事業計画について、事務局から説明をお願いいたします。

事務局 【資料に基づき説明】

議長 ただ今の説明に対して、ご質問やご意見はありますか。

議長 はたちのつどいは、企画委員会が実施され準備が進められていますか。

事務局 広報紙で企画委員の募集をいたしました但応募がなく、現在、個別に呼びかけを行い、お声掛けした方からは内諾をいただいておりますので、近々、企画委員会を開催する段取となっております。

議長 分かりました。安心しました。

他に、ご質問やご意見はありますか？

委員 村PTA連絡協議会活動補助にPTA広報セミナーが記載されております。今回、本セミナーに参加させていただきましたが、PTAから参加者を募るのが大変で、特に夏休み中に開催されたこともあり、小学生のお子さんを持つ保護者は参加しにくかった。できれば、平日の学校のある日に開催して欲しいと思います。また、今後、広報セミナーに参加者を出していくことが厳しくなるのではないかと感じております。

事務局 ご意見、ありがとうございます。本事業は、愛川町との共催で、通常だと6月頃に開催しております。コロナ禍の影響で4年ぶりの開催となり、事業実施の判断と講師との調整などに時間を要し、7月開催となりました。

来年度以降、この点は愛川町とも相談したいと考えています。また、参加者の確保については、従来どおりの依頼となりますので、お願いいたします。

委員 やまびこマラソンの参加人数が減少していることについて、どのような理由が考えられますか。

事務局 あくまでも推測ですが、清川やまびこマラソン大会は、4年ぶりの開催となりますが、他市町でのマラソン大会は、昨年度から開催されており、コロナ禍の間に実施された他の大会に参加されているのではないかと考えます。

また、コロナやインフルエンザの感染状況が、まだ落ち着いていないことから、参加を見合わせているのではないかと考えています。

委員 清川やまびこマラソン大会は、毎年同じ時期に行われていますか。

事務局 清川やまびこマラソン大会は、毎年同時期（11月の第1日曜日）に開催しています。

委員 一市四町一村青少年交流事業実行委員会の解散理由はなんですか。

事務局 一市四町一村青少年交流事業実行委員会の事務局である秦野市から、本事業を市町村持ち回りで実施していきたいとの提案があり、町村内の協議では、本事業を持ち回りで実施していくには、人員配置、施設確保、財政面からも厳しいという結果となり、秦野市も他町村の意向を踏まえ、令和5年度中に本実行委員会を解散することに至りました。

委員 同じように一市四町一村で実施している中学生洋上体験研修は、次年度も実施する予定ですか。

事務局 この事業の財源は、市町村負担金、参加者負担金、市町村振興補助金を充てています。当初、市町村振興補助金が今年度をもって終了する予定だったため、本補助金がなくなると当該事業を継続するのは難しいとされていましたが、本補助金が引き続き交付していただけたことから、当該事業の継続に向けた調整を行っているところです。

委員 清川の子どもを育てる会の会議を開催する予定はありますか。

事務局 現在、会議開催の見通しは立っておりません。会の運営や方向性などを検討してまいります。

議長 意見や質問がないようなので、次の案件に入ります。

案件2 令和5年度社会教育委員事業について、事務局から説明をお願いいたします。

事務局 【資料に基づき説明】

議長 意見や質問がないようなので、次の案件に入ります。

案件3 令和5年度社会教育関係団体等への補助金及び交付金について、事務局から説明をお願いいたします。

事務局 【資料に基づき説明】

委員 清川やまびこマラソン大会のエントリー減少に伴う予算の不足分を公費で補うのではなく、運営人員を減らすなどの対策を取らないのでしょうか。

事務局 エントリー数の減少に伴う収入減は、運営人員を減らすなどの経費の圧縮では、全てをカバーすることはできませんが、エントリー数の減少に関わる経費は縮減に努めています。

委員 エントリー数が減少している状況の中で、マラソン大会を今後も継続していくなれば、募集方法も従来のやり方だけでなく、例えば、宣伝方法としてSNS（インスタ、ツイッター、ティックトックなど）を活用するなど、もっと情報を拡散する方法を検討してはどうか。

事務局 情報発信は、募集と宣伝に切り分けて検討してみます。

議長 意見や質問がないようなので、次の案件に入ります。

案件4 令和6年度社会教育事業の検討について、事務局から説明をお願いいたします。

事務局 【資料に基づき説明】

議長 ボッチャは、お年寄りや子ども達も楽しんでできる競技なので進めても良いのではないかと思います。

委員 せせらぎ館にある卓球台を活用して、卓球教室を実施してみてはどうか。

委員 卓球なら、村内にも講師ができる人が居るかもしれない。

議長 せせらぎ大学のような活動を復活してほしい。

委員 せせらぎ大学は、集まった人が自分で学びたいことを提案し、それをテーマ

にやっていくのでレベルが高く、参加者も集まってくる。提案できる人を集めてくると広がっていく。

人集めなどの宣伝を社会教育委員が行っていけば、宣伝力も違う。

議長 そうゆうことを、社会教育委員が主体となってやっていくのも良いことだと考えます。

委員 アイデアを募ること、アイデアを出した人が中心となって進めていくという仕組みを作ったら良いのではないかと考えます。そうしたら、アイデアを持っている人も喜んで参加してくれるのではないかと考えます。

議長 意見や質問がないようなので、次の案件に入ります。

案件5 その他について、委員の皆様から何かありますか。

ないようであれば、私から提案があります。社会教育委員も何か事業を持った方が良いのではないかと考えます。皆様もお忙しいとは思いますが、活動のキッカケづくりを行っていきたくて考えていますが、いかがでしょうか。

委員 賛成です。

文化発表会など、生涯学習課の実施する事業の中で、社会教育委員もお手伝いを通じて、団体と繋がっていただけると考えます。

議長 他に意見や質問がないようなので、事務局から何かありますか。

事務局 事務局から2点あります。

1点目は、来年の県社会教育委員地区研究会に参加可能な方は、後ほどご報告をお願いします。

2点目は、12月に予定しています村社会教育委員会議では、男女共同参画基本計画進捗管理表についてを議題にいたします。当日、清川村男女共同参画基本計画（令和3年度から令和7年度）を持参くださいますよう、お願いいたします。

事務局からは以上です。

議長 その他の案件について、何かありますか。

ないようでしたら、進行を事務局に返します。

事務局 長時間に渡り、ご協議をいただきましてありがとうございます。

最後に、副議長から閉会のごあいさつをいただきたいと思います。

副議長、よろしく願いいたします。

4 閉会

副議長 【閉会のあいさつ】

以上で、第1回清川村社会教育委員会議を終了いたします。

皆様、お疲れさまでした。

—以上—